

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 93/Miércoles 15 de mayo de 2013/“Año 55 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [Cubanos de alquiler. \(Rebelión\).](#)
- [Más de 24 mil argentinos alfabetizados con método cubano. \(Kaosenlared\).](#)

DE CUBA

- [Plataforma Pastoral Cubana exige fin de injusticia contra los Cinco. PL](#)
- [René González acredita su renuncia de ciudadanía ante un tribunal de EE. UU. EFE](#)
- [Preparan juicios por corrupción contra extranjeros con negocios en la Isla. REUTERS](#)
- [Brasil quiere importar médicos de España. Portugal y Cuba. ANSA](#)
- [Holanda y Cuba acuerdan impulsar relaciones y cooperación. AFP](#)
- [Delegación del gobierno colombiano llega a Cuba con la urgencia de alcanzar acuerdos. EFE](#)
- [Defiende Santos discreción en diálogo con FARC y pide celeridad. NOTIMEX](#)
- [Reporta actividades y declaraciones de integrante de grupúsculo en Miami. EFE](#)
- [Destacan el muy buen nivel de la colaboración militar entre Cuba y Rusia. EFE](#)
- [Examinan Rusia y Cuba preparativos para próximos contactos en el marco de la CELAC. ITAR-TASS](#)
- [Cuba y Zambia buscan impulsar relaciones de amistad y cooperación. XINHUA](#)
- [Presentarán en Congreso de Hematología resultados de ensayos con células madres. XINHUA](#)
- [Preparan IX Taller Internacional “Mujeres en el siglo XXI”. XINHUA](#)
- [Compañía Acrobática de China actuará en nuestro país. XINHUA](#)
- [Ex jugadores de Industriales disputarán dos partidos amistosos en Florida. DPA](#)
- [Confirman 15 naciones presencia en torneo Córdoba Cardín. XINHUA](#)
- [Equipo femenino de voleibol viaja a China para torneos de primavera. XINHUA](#)

DEL MUNDO

- [Presidente haitiano hace balance de su mandato al cumplir dos años de su gestión. EFE](#)
- [Auditoría de los comicios venezolanos se transmite “en vivo” por Internet. EFE](#)
- [“Obama súbitamente atrapado en una serie de casos complicados”. AFP](#)
- [Agencia AP denuncia que Departamento de Justicia espía sus líneas telefónicas. EFE](#)
- [PP de Rajoy reta al 15-M a mutar en partido en su segundo aniversario. DPA](#)
- [Rusia expulsará a diplomático de EE. UU. por espionaje. AP](#)
- [Confía Kerry en que Siria asista a conversaciones. AP](#)
- [Siria desea detalles sobre iniciativa EE. UU.-Rusia. AP](#)
- [Los “amigos de Siria” se reunirán en Jordania la próxima semana. AFP](#)
- [Rusia e Israel coinciden que la crisis siria puede tener efectos regionales. EFE](#)
- [Obama anunciará en poco tiempo planes sobre tropas en Afganistán. REUTERS](#)
- [Primeros rebeldes kurdos llegan a Irak bajo plan de paz con Turquía. REUTERS](#)

RESEÑA CABLEGRÁFICA. ()

REBELIÓN (Versión digital)

14 de mayo de 2013

ESPAÑA

CUBANOS DE ALQUILER

René Vázquez Díaz

Desde 1960, los millones repartidos anualmente por Estados Unidos para reconquistar Cuba han creado más personajes de ficción que todos nuestros novelistas.

Todo empezó con la consigna de la CIA de que los atentados, los asesinatos, las invasiones, la guerra bacteriológica, las campañas de difamación y todo tipo de terrorismo contra Cuba debían ser plausibly deniable :

cometer salvajadas haciéndose los bobos, mediante cubanos alquilados a los que había que consagrar como héroes reales.

Unos días antes de la invasión de Playa Girón, la revista Times lanzó (con foto de portada) al honorable profesor Miró Cardona como "líder de los rebeldes". Times publicó también una arenga de oficina que, ella sola, era suficiente para que los carboneros en harapos de la Ciénaga de Zapata, esclavizados en el fango hasta que la Revolución los dignificó, recibieran a tiros al líder de Times: " ¡A las armas, cubanos, que es preciso vencer para no morir asfixiados en la esclavitud!", exhortaba el profesor Cardona.

Los expedicionarios de alquiler, muchos de los cuales morirían matando milicianos, ni siquiera habían visto a aquel glorioso líder de ida y vuelta ni a su gabinete de postalita, cuyo valor histórico consistía en solicitar a tiempo la intervención arrasadora del ejército norteamericano. Veinte meses después de la derrota de Girón, los compañeros en armas de Cardona (que desertaron sin honor de la Jefatura de la invasión cuando sus subordinados aún combatían en Girón y San Blas) entregaron solemnemente al presidente Kennedy (su jefe máximo) la bandera de la Brigada 2506 en un patriótico acto de masas en Miami. Emocionado, Kennedy prometió que aquella gloriosa insignia, que había ondeado sobre el zafarrancho y la sangre de Playa Girón, sería devuelta a los cubanos "en una Habana libre".

Esas palabras retumbaron en el mundo entero, pero aquel trapo no era más que otra imagen viviente de la fabricación de símbolos fulleros en la historia de la reconquista de Cuba, ya que jamás ondeó en ningún combate sino que está históricamente comprobado que fue confeccionada, a la carrera, en una casa de la sagüesera poco antes del magno acto.

Las palabras vinculantes de Robert Kennedy consolidaron desde entonces el uso de los símbolos esperpénticos cuando afirmó que la reconquista de Cuba (el eufemismo de la época era the Cuban problem) constituía "la máxima prioridad de los EE UU --todo lo demás es secundario-- y en ello no ahorraremos ni tiempo, ni dinero ni esfuerzos ni mano de obra".

Esa prodigalidad vació de dignidad no sólo a la contrarrevolución pura y dura, la de las bombas y las infiltraciones armadas, sino también a los próceres de la oposición en su condición de mano de obra alquilada. Contra toda lógica, esa vieja estrategia generadora de impostores no ha cambiado. Desde enero de 2001 a noviembre de 2012, sólo la Oficina de Transmisiones para Cuba (Office of Cuba Broadcasting) repartió 6,781,861.30 de dólares entre artistas, escritores y periodistas para que aborden los asuntos cubanos de manera que contribuya a alcanzar los objetivos de la política exterior norteamericana.

El periodista Tracey Eaton exigió que la USAID (Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional) mostrara las cuentas del dinero destinado a los cubanos de alquiler en los últimos años. La USAID respondió tachando muchos nombres de personajes financiados (Plausibly deniables). Pero aun así, las cifras que mantienen vivos a esos entes de ficción política es impresionante: desde 2007, EE UU ha destinado 94 millones de dólares para convencer al mundo de la necesidad de derrocar al gobierno de Cuba.

Al que quiera hacerse una idea de la magnitud de ese dineral, le basta con visitar la página web de la NED, National Endowment for Democracy : sólo en 2011, un millón quinientos ochenta y nueve mil novecientos quince dólares fueron repartidos entre organizaciones fantasmas e individuos igualmente espectrales, que luchan por la reconquista norteamericana de Cuba a espaldas de los propios cubanos. Eso sin contar los libelos que machacan la misma noticia, maltratando la inteligencia con textos de un nivel muy bajo. Los que escriben en publicaciones como Diario de Cuba, Encuentro en la Red y Cuba Net ejercen, en su calidad de becados de una potencia extranjera, una independencia de pacotilla. Si los subsidios de Estados Unidos desaparecen, se esfuman ellos. Por lo tanto dicen lo que los financiadores necesitan oír.

Muchos diplomáticos europeos, obligados por sus gobiernos a amamantar a toda una clientela de disidentes alquilados, se preguntan: ¿cómo es posible que unas cantidades tan desorbitadas, extraídas del bolsillo del contribuyente estadounidense (y ahora también de los bolsillos de un contribuyente europeo cada vez más depauperado) no consigan más que fabricar tahúres de los derechos humanos y escritores ajenos a los verdaderos problemas del país? ¿De verdad se logrará el ansiado cambio de régimen en Cuba mendigando financiación política en las embajadas, coordinando las acciones con la Sina (Sección de Intereses de Estados Unidos en La Habana) e inflándolo todo en Radio y TV Martí, esos engendros de Ronald Reagan que son propiedad de un gobierno extranjero?

El caso de Yoani Sánchez se inscribe en esta larga tradición rutinaria de fabricación de ficciones anticastristas. Cuando Sánchez empezó con su blog, era un placer leer a una joven que odiaba ferozmente a la Revolución y que lo describía todo como quien ve la realidad a través de un tubo. Pero lo hacía con una prosa limpia que me encantaba. Ella mentía por omisión pero aún no por encargo. Hoy en día Sánchez ha sido tristemente obligada a

ponerse en la fila de los demócratas criollos de mentirita. Inflada de premios y agasajos, ha dejado de ser periodista para convertirse en una señora adinerada que miente por omisión y por encargo. Como una politiquera más, Sánchez acomoda su discurso a las exigencias de mano de obra de la que hablaba Robert Kennedy.

Sánchez no puede analizar la brutalidad del bloqueo. No puede hablar del centro de torturas de Guantánamo. No puede hablar del terrorismo contra Cuba ni analizar el porqué real del tozudo apoyo a la Revolución que existe en lo más hondo de la Nación. Mientras ella misma y la gente a su alrededor se benefician con los cambios estructurales que el Gobierno está implementando, Sánchez está obligada a negarlos con una actitud patéticamente parecida a la de los perritos que ladran por principio.

Y quien sabe si ya alguien en la Casa Blanca le tiene reservado el honor histórico de recibir la gloriosa bandera falsa de la Brigada de Asalto 2506, tal y como lo prometió Kennedy, en "una Habana libre". Es decir cuando Cuba pase al fin por el aro "y vuelva a la normalidad".

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

KAOSNLARED (Versión digital)

14 de mayo de 2013

ESPAÑA

MÁS DE 24 MIL ARGENTINOS ALFABETIZADOS CON MÉTODO CUBANO

Martin Hacthoun

Unos 24 mil 75 argentinos han aprendido a leer y escribir gracias al método cubano Yo, sí puedo, que se aplica en este país desde el 2003, destacó el pedagogo Guido Navarro, actual responsable de esta campaña alfabetizadora

Participan en ella como asesores 15 educadores provenientes de Cuba que laboran en 54 municipios de 11 provincias, que apoyan el trabajo de 400 facilitadores argentinos, precisó a Prensa Latina Navarro, también profesor cubano.

Al actual ciclo iniciado el pasado marzo se incorporaron otras mil 574 personas, quienes reciben las clases en casas de familias, instituciones barriales, en escuelas, "y así se cumple la esencia del programa que es acercarlo a quien lo necesita", remarcó Navarro.

De esa cifra, ya se graduaron 105 que optaron por no acogerse a las vacaciones para poder avanzar y poder pasar entonces al sistema nacional de enseñanza, apuntó el docente cubano.

La campaña Yo, sí puedo la auspicia la Fundación Un Mundo Mejor es Posible, que dirige la activista social Claudia Camba, encargada también de coordinar la Operación Milagro en Argentina.

"Este programa tiene un impacto muy favorable en los que concluyen el plan alfabetizador", recalcó Navarro.

Son personas -explicó- que estuvieron marginadas en la sociedad y que tras aprender a leer y escribir se percatan que pueden entonces continuar sus estudios, muchos de superación técnica, y el aprendizaje en aras de su desarrollo educacional y cultural.

Los actos de graduación -describió- son de gran colorido y valor social, pues se pone de manifiesto el aumento de la autoestima de estas personas que ven ahora sus posibilidades de socialización y se sienten motivadas a seguir estudiando y superándose.

Navarro, quien radica en Córdoba como coordinador general del programa Yo, sí Puedo en Argentina, resaltó el trabajo de los facilitadores, "quienes laboran de forma voluntaria y aportan de su tiempo libre a esta justa iniciativa".

"A lo largo de los años de Yo, sí puedo en Argentina, si no hubiera sido por estas personas no hubiera sido posible implementar y desarrollar este programa", reconoció.

Por lo general hay un asesor cubano en cada una de las provincias, excepto en la nordestina Chaco donde trabajan tres debido a la dispersión geográfica y el alto índice de analfabetismo.

"Estos son gestos solidarios que son difíciles de justipreciar en su justa dimensión por el alto valor de humanismo que encierran", refirió Carlos Maslowski, presidente del Comité de Amistad con Cuba en la provincia de Misiones, al describir esta iniciativa educacional.

Selección En Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

MATANZAS, CUBA, 14 MAY (PL) La Plataforma Pastoral Cubana respaldó hoy aquí en una proclama la necesidad de la reunificación familiar de los Cinco antiterroristas, "para poner fin a una injusticia que se extiende en el tiempo innecesariamente".

El texto fue dado a conocer en una actividad patriótica cultural efectuada en la Capilla de la Resurrección del Seminario Evangélico de Teología (SET) de esta ciudad, a 100 kilómetros al este de La Habana.

"Los Cinco, no son un número: es una causa; es la causa de Cuba, y la causa de Cuba es la lucha patriótica de todas las cubanas y cubanos por la plena independencia y soberanía de la Nación", agregó el documento leído por Yamilka González, alumna del SET.

El mensaje señaló que la "filosofía" del bloqueo económico, comercial y financiero contra la isla, "siempre ha sido un permanente intento de golpe de estado, tan violento como infructuoso, contra la Revolución cubana".

El reverendo Pablo Odén Marichal, diputado y coordinador de la Plataforma, precisó que su fundación tuvo lugar el 7 de octubre del 2011 inspirada por el ejemplo de amor, unidad y entrega de los Cinco en su lucha por la justicia, la paz y contra el terrorismo.

"Los Cinco nos han enseñado, como pueblo y como sociedad, cuál es el verdadero sentido de la idea martiana del equilibrio del mundo", añadió Marichal, diputado y coordinador del ente aglutinador de siete religiones.

Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Antonio Guerrero, Fernando González y René González fueron detenidos en 1998 y condenados a excesivas penas de cárcel por monitorear acciones terroristas de grupos asentados en la ciudad norteamericana de Miami.

René, después de cumplir su sanción en octubre de 2011 fue obligado a permanecer en la nación norteaña por tres años más bajo libertad supervisada.

Viajó a La Habana en abril de este año tras la muerte de su padre y posteriormente la jueza Joan Lenard aceptó su solicitud de permanecer en territorio cubano, a cambio de renunciar a la ciudadanía estadounidense.

Tras participar en la ceremonia de este martes, Irma Schweret, madre de René, subrayó a la prensa: "Nos hace mucha falta romper el muro de silencio sobre este caso y llegar al pueblo de Estados Unidos".

"Vamos a seguir luchando más que nunca", enfatizó.

Magalys Lloré, mamá de Fernando, expresó que la liberación de René "da fuerzas para continuar el combate por los cuatro restantes para que regresen".

La actividad tuvo en su apertura las palabras de bienvenida de Reinerio Arce, rector del SET, y entre los momentos culturales estuvieron canciones de la trova tradicional; lecturas del soneto Regresaré, de Antonio, y de fragmentos de textos de Gerardo y René.

MIAMI (EE.UU.), 14 MAY (EFE).- La defensa de René González acreditó hoy ante un tribunal de Miami la renuncia del agente cubano a la ciudadanía estadounidense, con el objeto de que se le autorice definitivamente a permanecer en Cuba y no tener que regresar a EE.UU. a cumplir la libertad condicional que tiene pendiente.

En un breve escrito registrado este martes ante la Justicia estadounidense, el abogado de González, uno de los cinco agentes cubanos condenados por espionaje en EE.UU. en 2001, notificó que su defendido ya ha cumplido las condiciones que le había impuesto la jueza Joan A. Lenard para modificar las condiciones de su condena.

El agente cubano de 56 años, que ya cumplió su condena de 15 años de prisión (que finalmente quedaron en 13) y está en libertad condicional desde octubre de 2011, viajó en abril de Florida a Cuba con un permiso judicial tras la muerte de su padre.

A comienzos de este mes la jueza Lenard, quien lo condenó en 2001, aceptó modificar las condiciones de su libertad vigilada para que pudiera quedarse definitivamente en Cuba y no tuviera que volver a EE.UU., siempre que cumpliera unos requisitos, entre ellos, y fundamentalmente, renunciar a su ciudadanía estadounidense.

En el escrito presentado hoy por su abogado, Philip R. Horowitz, explica que ya se ha presentado el "certificado de la pérdida de nacionalidad por parte del Departamento de Estado de EE.UU.", tal y como estableció la jueza para que "el defendido pueda cumplir el periodo de libertad condicional pendiente en Cuba sin tener que presentarse" ante una corte estadounidense.

Así, detalla cómo los pasados 6 y 7 de mayo de 2013 el defendido acompañado de un abogado se presentó ante la Sección de Intereses de EE.UU. en La Habana (SINA) para realizar este trámite, y cómo el día 9 pudo entregar el requerido certificado de pérdida de nacionalidad.

También el 9 de mayo recibió por correo electrónico una copia de un documento que debía firmar en el que se detallan las consecuencias legales de la renuncia a la ciudadanía estadounidense, para así dar fe de que entiende cuáles son y las asume.

Ese documento, del que su abogado adjuntó hoy una copia al material entregado a la jueza, fue firmado por René González y entregado a las autoridades ese mismo día.

"Así, el defendido ha cumplido con todas y cada una de las condiciones establecidas por esta corte el 3 de mayo de 2013 y busca con ello poder cumplir la libertad vigilada pendiente en Cuba sin tener que comparecer, y no tener que volver a EE.UU.", reclamó hoy el abogado.

Casado y con dos hijas en Cuba, González fue detenido en 1998 en EE.UU. junto a Gerardo Hernández, Ramón Labaniño, Fernando González y Antonio Guerrero, cuando la Oficina Federal de Investigaciones (FBI) desmanteló la red "Avispa", que actuaba en el sur de Florida.

Todos admitieron que eran agentes del Gobierno cubano aunque dijeron que no espiaban a Washington sino a "grupos terroristas de exiliados que conspiraban" contra el entonces presidente Fidel Castro.

En 2001 fueron sentenciados a largas condenas por conspirar y operar como agentes extranjeros sin notificarlo a Washington.

González fue el primero en salir de la cárcel y ahora también lo es en regresar a la isla, donde "los cinco" son vistos como "héroes" que luchaban contra el terrorismo.

En los últimos años el proceso de "los cinco" se ha convertido en uno de los principales escollos en las relaciones entre Estados Unidos y Cuba, junto al caso del contratista estadounidense Alan Gross, condenado en 2011 a 15 años de prisión en Cuba bajo cargos de actividades subversivas contra el Estado de la isla.

POR MARC FRANK

LA HABANA, 14 MAYO (REUTERS) - Ejecutivos canadienses y británicos de tres empresas extranjeras que fueron cerradas por las autoridades cubanas en 2011 por sospechas de prácticas comerciales corruptas, han sido acusados tras más de un año en prisión y se espera que sean juzgados pronto, dijeron a REUTERS fuentes cercanas a los casos.

Los arrestos, que forman parte de una extensa campaña del Gobierno para acabar con la corrupción, han tenido un gran impacto en la pequeña comunidad de empresarios extranjeros que trabajan en la isla, donde empresas conocidas fueron conminadas en el pasado a abandonar el país en casos similares de prácticas corruptas, pero sin que los ejecutivos fueran a prisión.

Los cargos contra los ejecutivos incluyen varios delitos económicos y de funcionamiento fuera de los límites permitidos en sus licencias para hacer negocios en la isla de Gobierno comunista, dijeron las fuentes, entre ellas un pariente cercano de uno de los acusados. Todas las fuentes han pedido permanecer en el anonimato por la complejidad del caso.

A algunos de los acusados extranjeros se le atribuye haber pagado sobornos a funcionarios a cambio de oportunidades de negocios.

Decenas de compradores estatales cubanos y funcionarios, incluidos ex viceministros, han sido detenidos y condenados como parte de la investigación de negocios relacionados con las importaciones a la isla.

Cuba puso en acción en los últimos años una campaña contra la corrupción, como parte de un proceso gradual de reformas que incluye desde una apertura de la economía estatal hasta mayor oportunidad para la iniciativa privada.

Según la ley cubana, los juicios deberían de comenzar dentro de un mes bajo los cargos que han sido presentados, aunque suelen ser comunes pequeños retrasos y podrían ocurrir aplazamientos a petición de los abogados defensores.

"Definitivamente hay movimiento y los juicios podrían comenzar pronto", dijo un diplomático de un país occidental.

La ofensiva cubana contra la corrupción comenzó en julio del 2011 con el cierre de la empresa canadiense Tri-Star Caribe y la detención de su presidente ejecutivo, Sarkis Yacoubian.

En septiembre de 2011, una de las empresas comerciales de Occidente más importantes de las que operan en Cuba, el Grupo Tokmakjian de Canadá, fue cerrado y su jefe, Cy Tokmakjian, fue puesto bajo custodia.

En octubre de 2011, la policía cerró las oficinas en La Habana de la empresa de inversión y comercio británica Coral Capital Group Ltd., y detuvo a su director ejecutivo Amado Fakhre, un ciudadano británico de origen libanés.

El jefe de operaciones de Coral Capital, el ciudadano británico Stephen Purvis, fue detenido en abril del 2012.

Los cuatro hombres de negocios se encuentran recluidos en La Condesa, una prisión para extranjeros en las afueras de La Habana, tras ser interrogados durante meses en otros sitios de la ciudad.

Otros extranjeros y cubanos que trabajaban para estas empresas siguen libres, pero no puede salir de la isla porque se les considera testigos en los casos.

Funcionarios y abogados de los acusados cubanos no pudieron ser contactados para hacer comentarios.

El limbo legal en que se ha mantenido a los ejecutivos extranjeros involucrados en los casos ha sido motivo de fuertes discusiones privadas con las autoridades de la isla sin que se conozcan públicamente, dijeron diplomáticos a Reuters.

CAMPAÑA ANTICORRUPCION

Las autoridades cubanas sostienen que los casos están siendo tratados conforme a la ley cubana.

El Fiscal General cubano Darío Delgado dijo a Reuters el año pasado que la investigación se había extendido en el tiempo debido a la complicada naturaleza de los presuntos delitos.

"Estos delitos asociados a los delitos económicos son de mucha complejidad (...) No es un delito de tránsito, no es un homicidio, es un delito de otra naturaleza por lo tanto son complicados", dijo.

La Contralora General de Cuba, Gladys Bejerano, dijo a periodistas en octubre pasado que la duración de las investigaciones depende del comportamiento de los involucrados.

Transparencia Internacional, considerado como el grupo de vigilancia anticorrupción más importantes del mundo, ubicó a la isla en el puesto 58 entre 178 países en cuanto a su gestión en el tema, por delante de la mayoría de los 33 países de América Latina y el Caribe, excepto 8 naciones que le aventajan en esa región.

Poco después de reemplazar en la presidencia de Cuba a su hermano Fidel en 2008, el presidente Raúl Castro creó la Contraloría General con un puesto en el poderoso Consejo de Estado, al tiempo que comenzó a implementar las reformas económicas orientadas al mercado y que buscan fortalecer el sistema socialista vigente hace medio siglo.

SAO PAULO, 14 (ANSA) - El gobierno brasileño anunció la intención de contratar médicos de España y Portugal, además de una negociación en marcha por traer a 6.000 cubanos, para suplir la escasez de profesionales de la salud en regiones pobres y alejadas de los grandes centros económicos.

Lo anunció el ministro de Salud, Alexandre Padilha, quien pidió romper el "tabú" que existe sobre la contratación de médicos extranjeros.

Realizar acuerdos con España y Portugal para que sus médicos se radiquen y trabajen en Brasil es "el gran foco" de este momento, dijo Padilha.

"Son profesionales altamente calificados, que se comunican en portugués y que están en medio de una crisis económica en sus países", argumentó Padilha, posible precandidato del Partido de los Trabajadores (PT) a la gobernación de Sao Paulo el próximo año.

Mañana llegará a Madrid un enviado del Ministerio de Salud brasileño para formalizar una oferta.

Las entidades de profesionales médicos rechazaron de plano la posibilidad al exigir estrictas medidas de calificación. "No puedo esperar ocho años para que alguien termine la carrera", argumentó Padilha contra las críticas de las entidades tradicionales de médicos brasileños que se oponen a la importación de profesionales de la salud.

Padilha dijo que el gobierno pretende hacer convenios para que los médicos extranjeros apenas actúen en áreas carentes y puso como ejemplo a Gran Bretaña, donde el 40% de los médicos es formado en otros países.

La oferta que se realizará a España y Portugal se suma a la que la semana pasada discutieron los cancilleres de Brasil, Antonio Patriota, y de Cuba, Bruno Rodríguez, para contratar 6.000 médicos cubanos.

Datos oficiales indican que Brasil tiene 1,8 médico por cada mil habitantes, proporción que en Argentina es del 3,2 y en España y Portugal de 4 médicos.

El Ministerio de Salud juzga escaso el nivel de importancia que los médicos que se reciben en las grandes ciudades dan al trabajo en la amazonia profunda por ejemplo. El gobierno impulsa un programa para trabajar en lugares carenciados y en las periferias marginalizadas de 4 mil dólares. Apenas 4 mil médicos se inscribieron en el programa de beneficios.

LA HABANA, 14 MAYO 2013 (AFP) - Holanda y Cuba firmaron este martes en La Habana un acuerdo para impulsar sus relaciones y la cooperación en comercio, inversiones, agricultura, salud, cultura y deportes, en el marco de la visita a la isla de un alto funcionario de la cancillería del país europeo.

El pacto, suscrito por el director general de Asuntos Políticos del Ministerio de Asuntos Exteriores de Holanda, Karel van Ooesterom, y el vicescanciller cubano, Rogelio Sierra, "constituye un paso de avance en las relaciones bilaterales", según la cancillería cubana.

También "demuestra el interés político de ambos países para promover y desarrollar las cooperación, en esferas como el comercio y la inversión, la agricultura, los recursos hidráulicos, salud y biotecnología, cultura y deportes, entre otros sectores", según la misma fuente.

La visita de Van Ooesterom, quien llegó el lunes a la isla, sigue a la que cumplió la semana pasada el director ejecutivo para las Américas del servicio exterior de la Unión Europea (UE), para analizar con las autoridades cubanas los términos de un acuerdo de cooperación.

Ese convenio reemplazaría a la denominada "Posición Común" de 1998, mediante la cual el bloque limita su cooperación con la isla a reformas en materia de democracia y derechos humanos.

La cooperación europea fue suspendida en 2003 a raíz del encarcelamiento de 75 opositores en la isla, y retomada en octubre de 2008, después de que ambas partes iniciaran un diálogo político en junio de ese año.

Desde entonces la isla ha firmado acuerdos bilaterales con una quincena de países de la UE.

BOGOTÁ, 14 MAY (EFE).- La delegación negociadora del Gobierno colombiano, encabezada por Humberto de la Calle, partió hoy a La Habana con la urgencia de alcanzar un acuerdo en materia agraria con las FARC, en la novena ronda del proceso de paz, que el próximo 19 de mayo cumplirá seis meses.

De la Calle y la delegación del Gobierno partieron desde el aeropuerto militar de Catam (Bogotá) hacia las 10.00 hora local (15.00 GMT) con rumbo a la isla caribeña, donde están los delegados de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC).

La delegación del Gobierno parte con el mandato del presidente de Colombia, Juan Manuel Santos, de lograr un acuerdo en materia agraria, el primer punto de la agenda del que los negociadores aún no han salido.

Y es que el Gobierno y las FARC se sentaron para negociar un acuerdo de paz en La Habana hace ya medio año, el 19 de noviembre, y desde entonces solo han discutido sobre el problema agrario.

De la Calle calificó al término de la octava ronda de conversaciones como "insuficiente" el ritmo de las conversaciones, e hizo así explícito la incomodidad y nerviosismo de sectores del Gobierno y la sociedad colombiana ante el estancamiento de un proceso que Santos dijo al inicio que debía ser de meses, y no años.

Pese a esta incomodidad, Jesús Santrich, uno de los negociadores de las FARC también dijo, al termino del octavo ciclo, que Colombia conocería los acuerdos alcanzados en materia agraria a mediados de mayo, por lo que se espera que en esta ocasión, sí se anuncie el acuerdo.

En caso de que se concrete el entendimiento en materia agraria, las dos delegaciones pasarán a despachar el segundo punto de la agenda, el que se refiere a las garantías políticas para el ejercicio de la oposición política para los guerrilleros.

De hecho y tras ver frustradas en varias ocasiones la expectativas de acuerdo, el debate en Colombia ya hace semanas que dejó atrás el problema de la tierra.

La opinión pública debate ahora sobre la participación de los miembros de la guerrilla en las instituciones una vez alcanzado el hipotético acuerdo de paz y los mecanismos de justicia transicional que se aplicarían a los guerrilleros desmovilizados.

A parte de la urgencia, esta novena ronda también se ve marcada por una escalada militar del Ejército, que mató el pasado 4 de mayo a Leonidas Zambrano Cardozo, alias "Caliche", comandante de la columna móvil Jacobo Arenas de las FARC y uno de los hombres más cercanos a "Pablo Catatumbo", que se unió recientemente a la mesa en Cuba.

BOGOTÁ, 14 MAY (NOTIMEX).- El presidente de Colombia, Juan Manuel Santos, defendió hoy la "discreción" en las negociaciones que realiza su gobierno con las FARC, tras advertir que los enemigos de la paz están al asecho para "envenenar" el proceso.

Al intervenir en un foro sobre la libertad de prensa, Santos dijo que divulgar información sobre acuerdos parciales de las negociaciones que se realizan en Cuba es inconveniente porque pueden ser "manipulados" por los opositores al diálogo.

Por ello, el jefe de Estado pidió comprensión a la prensa ante la discreción con que se han manejado las conversaciones de paz entre su gobierno y las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC), para acabar con 50 años de violencia interna.

"Los acuerdos parciales pueden ser fácilmente manipulados e interpretados en forma equivocada para envenenar el proceso, como está sucediendo. El sólo hecho de hablar de algún tema, muchos lo manipulan, lo toman y lo tergiversan", anotó.

Santos se refería a las críticas que han hecho sectores que siguen al ex presidente Alvaro Uribe Vélez (2002-2010), sobre supuestos consensos en la mesa con respecto a amnistías a jefes de las FARC y reducción de las fuerzas militares.

Aunque el mandatario consideró que el proceso avanza de manera positiva, reiteró las instrucciones a los delegados oficiales que viajaron este martes a Cuba a un nuevo ciclo de trabajo, para darle mayor ritmo al proceso.

"Espero que se concrete en esta ronda de negociaciones, el tema del desarrollo rural", dijo Santos, quien en varias oportunidades ha expresado el interés del gobierno de lograr un acuerdo con las FARC antes de terminar el año.

Las partes discuten una agenda que incluye además participación política de los guerrilleros desmovilizados, salidas al problema del narcotráfico, fin del conflicto armado interno y reparación a víctimas de la guerra en Colombia.

Santos aseguró que las FARC hacen a diario manifestaciones del proceso de paz para "ganar espacio, pues creen que hablando todos los días van a convencer a la opinión pública nacional e internacional", pero advirtió que "se equivocan".

"Nada está acordado hasta que todo esté acordado (en la mesa), fue una modalidad que impusimos desde el principio y la vamos a mantener", puntualizó el jefe de Estado.

MIAMI (EEUU), 13 MAY (EFE).- El expreso político y opositor cubano Guillermo Fariñas, que acaba de iniciar en Miami una gira que le llevará por EE.UU. y Europa, visitó hoy la tumba del fallecido líder del exilio cubano Jorge Mas Canosa, acompañado de su viuda, Irma Santos.

Tras visitar brevemente el Consulado de Honduras y antes de participar en una reunión en la Fundación Nacional Cubanoamericana, el disidente de 51 años hizo una parada en el cementerio de la Pequeña Habana, donde reposan los restos de uno de los más renombrados y activos líderes anticastristas del exilio.

Mas Canosa, quien falleció en noviembre de 1997 en Miami, fundó y presidió la Fundación Nacional Cubanoamericana y creó la Radio y Televisión Martí, al tiempo que intervino en la aprobación de medidas para endurecer el embargo comercial de EE.UU. sobre Cuba.

Antes de visitar la tumba de Mas Canosa y en una entrevista con Efe, Fariñas hizo hoy un llamado a la "unidad de todos los cubanos" de dentro y fuera de la isla y defendió que en el momento actual es clave luchar de forma pacífica por la restitución de los valores democráticos en la isla.

Aunque aún no tiene definida al detalle su agenda, el disidente, que ha protagonizado varias huelgas de hambre, entre ellas una de cuatro meses en 2010, confirmó hoy que tiene previsto pasar unos días en Miami.

El próximo lunes en esta ciudad está previsto que podría acudir a la emblemática Torre de la Libertad, para coincidir allí con la líder de las Damas de Blanco, Berta Soler, y la artista cubana Gloria Estefan en un acto de conmemoración del Día de la Independencia de Cuba.

Además, durante su estancia en EE.UU. se someterá a una revisión en un hospital para que le hagan un diagnóstico más preciso de su estado de salud, quebrantado tras la trombosis que sufrió como consecuencia de una huelga de hambre que llevó a cabo en 2010.

Además de Miami, tiene previsto visitar en Estados Unidos, Nueva Jersey, Washington, Nueva York y San Juan, en Puerto Rico, para luego viajar Honduras, España, Polonia, Holanda, Bruselas y la República Checa, entre otros países.

Como otros disidentes, Fariñas, que llegó a Miami acompañado de su madre, Alicia Hernández, ha podido salir de Cuba por primera vez gracias a la reforma de las leyes migratorias que entró en vigor en enero pasado.

MIAMI (EE.UU.), 14 MAY (EFE).- El expreso político y opositor cubano Guillermo Fariñas afirmó hoy que el exilio, al contrario de lo que dice el Gobierno de Raúl Castro, tiene "pluralidad" de ideas y pone "por encima de todo la causa de la democracia en Cuba".

Es del todo falso el "exilio que pinta y trata de transmitir el régimen cubano", aseguró Fariñas en declaraciones a Efe en Miami, la primera escala de su primer viaje fuera de Cuba, que le llevará por EE.UU. y Europa.

Por el contrario, el disidente cubano de 51 años afirmó que el exilio que ha encontrado en Miami responde a posiciones de pluralidad de ideas, "respeto al momento histórico que vive Cuba" y respaldo incondicional a la oposición dentro de la isla.

El régimen cubano, explicó, "te da matrices de juicio", intenta modelar la opinión nacional e internacional presentando un exilio "obsoleto" y "casi fascista", una visión que no corresponde a la realidad que ha encontrado.

En ese sentido, Fariñas, que ha podido salir de Cuba por primera vez gracias a la reforma de las leyes migratorias que entró en vigor en enero pasado, aplaudió la posición de un exilio que "pone por encima de todo la causa de la democracia en Cuba".

Dijo sentirse "sorprendido" por la "calidad y cubanía" de quienes le han acogido y expresó su satisfacción por el hecho de que las organizaciones del exilio reconozcan que "este momento histórico no es de violencia, sino de oposición pacífica".

Fariñas ha protagonizado en su lucha por los derechos humanos en Cuba una veintena de huelgas de hambre, una de ellas, en 2010, de más de cuatro meses, que le ocasionó una trombosis.

Durante su estancia en EE.UU., el también periodista independiente se someterá a una revisión médica para que le hagan un diagnóstico más preciso de su estado de salud, algo quebrantado, que le permita tomar una decisión sobre la conveniencia o no de operarse, dijo.

Expresó además su total acuerdo con las críticas vertidas por la oposición de dentro y fuera de la isla contra el director general del Fondo de la ONU para la Alimentación y la Agricultura (FAO), el brasileño José Graziano da Silva, quien felicitó recientemente a Fidel Castro por sus avances en la lucha contra el hambre en la isla.

"O es un persona muy ingenua o está comprado por el dinero chavista", afirmó Fariñas, para denunciar que el Gobierno cubano "usa el hambre en la isla y la carencia nutricional como una manera de control social sobre los ciudadanos".

Da Silva envió una carta al expresidente cubano en la que le felicita por haber cumplido con antelación la meta propuesta por la FAO de reducir a la mitad entre 1990 y 2015 el número de personas que pasan hambre en Cuba.

Fariñas insistió en que comprende muy bien la indignación de las organizaciones opositoras cubanas por la felicitación de la FAO al régimen. "Cualquier cubano que no sea de los grupos privilegiados cercanos al Gobierno tiene que sentirse indignado con esa manipulación", apostilló.

Reconoció que para él, como para cualquier cubano en la isla, resulta un lujo comer carne de res, que el pollo es la única carne que se puede permitir y que, aquí, en Miami, dijo con humor, la comida cubana "es muy rica", pero que está muy condimentada y le ha causado "serios problemas estomacales".

El expreso político, que aprovecha estos días para reunirse con organizaciones del exilio, visitará hoy varias emisoras de radio de Miami y, por la noche, será entrevistado en canales de televisión.

MOSCÚ, 14 MAY (EFE).- Rusia aseguró hoy que su cooperación militar con Cuba continúa, aunque es limitada por la escasez de los recursos financieros de la isla caribeña.

La cooperación con la Habana "viene determinada por las modestas posibilidades financieras de nuestros socios", dijo Alexandr Fomín, jefe del Servicio Federal de Cooperación Militar y Técnica, citado por la agencia

Interfax.

Sin embargo, "Cuba es nuestro antiguo socio y estamos contentos de seguir cooperando en el ámbito militar y técnico", aseveró.

Precisó que los contratos que se cumplen a día de hoy entre ambos países tienen que ver con la reparación y modernización de equipos militares suministrados a Cuba con anterioridad, es decir, en los tiempos de la URSS.

"No puedo decir que suministramos a Cuba los tipos de armamento más modernos. Pero trabajamos en un formato suficiente para mantener su capacidad de defensa", afirmó.

El pasado 19 de abril, el jefe del Estado Mayor de las Fuerzas Armadas de Rusia, el general de Ejército Valeri Guerasimov, afirmó en La Habana que la colaboración militar entre Cuba y su país se encuentra en "muy buen nivel y continuará desarrollándose".

Recordó que los dos países poseen una "larga tradición" de colaboración en ese sector y aludió a la instrucción de cuadros militares, la cooperación técnico-militar y la preparación operativa y de combate.

MOSCÚ, MAY 14 (ITAR-TASS). Diplomáticos de Rusia y Cuba examinaron los preparativos para los próximos contactos por la línea de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC).

Así ha comunicado hoy un vocero de la Cancillería rusa, al comentar el encuentro sostenido por el viceministro de Asuntos Exteriores ruso Serguéi Riabkov con el embajador cubano en Rusia Emilio Lozada García, en Moscú.

Ambos interlocutores "intercambiaron criterios en torno a los problemas actuales de las relaciones ruso-cubanas, incluyendo los preparativos para los próximos contactos en el formato multilateral por la línea de la CELAC, cuya presidencia ejerce actualmente Cuba", ha informado el diplomático ruso.

LA HABANA, 14 MAY (XINHUA) -- Los cancilleres de Cuba, Bruno Rodríguez, y de Zambia, Efforn Chakupa Lungu, expresaron hoy en La Habana su interés común por impulsar las relaciones bilaterales de amistad y cooperación.

El ministro de Relaciones de Exteriores (MINREX) de Cuba dijo en la sede de esa dependencia gubernamental que la isla considera una prioridad profundizar los lazos con la nación africana, consolidados desde el establecimiento de las relaciones diplomáticas, en diciembre de 1972.

La celebración este mes del aniversario 50 de la Organización para la Unidad Africana (OUA) brinda el marco propicio para relanzar esos lazos, expresó Rodríguez, quien agradeció la permanente postura de Zambia contra el bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por Washington a La Habana desde hace más de medio siglo.

Chakupa Lungu, quien inició el lunes una visita oficial a la isla, señaló que la amistad entre los dos gobiernos y pueblos se expresa en los intercambios frecuentes de delegaciones de alto nivel y en la cooperación de Cuba con su país, sobre todo en la esfera de educación.

Destacó el propósito de Zambia de establecer una misión diplomática en La Habana, con vistas a consolidar la unidad entre dos naciones que comparten -dijo- intereses y aspiraciones, y tienen criterios comunes sobre temas de interés internacional.

El dirigente africano, quien concluye el jueves su estancia en la mayor de las Antillas, consideró además que la presidencia pro t mpore de Cuba en la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC) es una oportunidad para promover la agenda de la OUA en la regi n y fortalecer la cooperaci n entre ambos bloques.

LA HABANA, 14 MAY (XINHUA) -- El VII Congreso Hematolog a 2013 que sesionar  del 20 al 24 de mayo en la capital cubana presentar  resultados de ensayos con c lulas madre adultas en la terapia regenerativa, anunciaron hoy los organizadores del evento.

El vicepresidente del Instituto de Hematolog a e Inmunolog a de Cuba, Porfirio Hern ndez, explic  que este m todo se ha empleado en su pa s en experimentos con numerosos pacientes con riesgo de amputaci n de los miembros inferiores por insuficiencia arterial.

Acot  que en cerca de un 50 por ciento de los casos se ha podido salvar la extremidad, aunque no completamente en todos, porque muchas personas acuden al m dico cuando la enfermedad se encuentra en una fase cr tica.

La atenci n precoz evita la necesidad de amputaci n en personas con insuficiencia arterial avanzada, que son aquellos pacientes que pueden caminar hasta 200 metros sin sentir dolor, explic  el cient fico.

El especialista a adi  que unos 5.000 enfermos reciben tratamiento experimental con terapia celular, gracias al desarrollo del sistema de salud cubano.

El cient fico precis  adem s que se han obtenido resultados alentadores en personas con fracturas m ltiples y con filariasis linf tica, conocida generalmente con el nombre de elefantiasis, y en otros con piorrea.

En el  mbito del Congreso de Hematolog a se efectuar n el IV Taller Internacional de Hemofilia, el III Simposio de Internacional de Medicina Regenerativa y el VII Congreso Cubano de Hematolog a, as  como una feria expositiva.

De forma paralela a Hematolog a 2013 tambi n se desarrollar  la reuni n de la Asociaci n Caribe a para Investigadores en Drepanocitosis y Talasemia (CAREST), se al  por su parte Rinaldo Villaescusa Blanco jefe del departamento de Inmunoqu mica del Instituto de Hematolog a e Inmunolog a de la isla.

A adi  que el objetivo de este c nclave es unificar esfuerzos y estudios para combatir la anemia cr nica.

Cuba fue escogida para acoger este evento por su experiencia en el manejo de la enfermedad y por contar con un Programa prenatal sobre drepanocitosis, en el cual se detecta a los posibles portadores de la enfermedad, se

evalúa a la pareja y al feto.

LA HABANA, 14 MAY (XINHUA) -- La Universidad de La Habana prepara el IX Taller Internacional "Mujeres en el siglo XXI", que se realizará del 25 al 28 de noviembre próximo, para actualizar el trabajo académico en torno al movimiento feminista contemporáneo.

El objetivo de la cita es evaluar el quehacer sobre feminismo y género, así como promover el diálogo y el intercambio de experiencias entre especialistas desde diferentes disciplinas científicas, indicaron este martes medios locales.

La agenda del foro incluye el debate de ponencias en paneles, mesas redondas y conferencias. El movimiento feminista moderno surgió en Gran Bretaña y en Estados Unidos, en la segunda mitad del siglo XIX, impulsado por mujeres de clase media de ideas próximas al liberalismo.

En el siglo XX, el feminismo se difundió entre las mujeres obreras, y su lucha por el derecho al voto se convirtió en una reivindicación fundamental, así como por la igualdad ante la ley (sobre todo con respecto al marido; legalización del divorcio), en la enseñanza (especialmente en el acceso a niveles universitarios) y en el mundo laboral (igualdad de salarios). Actualmente, este movimiento social que defiende la igualdad de derechos para el hombre y la mujer incluye numerosos grupos de diversas tendencias y orientaciones.

LA HABANA, 14 MAY (XINHUA) -- El público cubano podrá disfrutar este mes del arte de la Compañía Acrobática de China, que realizáramos presentaciones en el teatro Mella de La Habana, los próximos días 30 y 31. La consejera cultural de la embajada china en la isla caribeña, Gong Jiajia, informó este martes que el espectáculo "La noche de Beijing" incluirá diferentes manifestaciones, como La Opera de Pekín, la acrobacia, la danza, la música instrumental y las artes marciales, entre otras.

En ambos programas tomarán parte artistas del Circo Nacional de China, la agrupación femenina de percusión Red Poppy, y la Compañía de Danza, Drama y Opera de Beijing.

Gong expresó que esta iniciativa forma parte de la historia del intercambio cultural entre los dos países.

Con el objetivo de promover la cultura china y las organizaciones artísticas del país, el espectáculo que se presentará en La Habana ha recorrido países como Albania, Alemania, Reino Unido, Kenia y Bangladesh.

MIAMI, 13 MAY (DPA) — Ex jugadores de Industriales, el equipo más emblemático del béisbol cubano, disputarán en julio dos partidos amistosos en Florida para "unir puentes" y conmemorar el 50 aniversario del equipo.

"El 90 por ciento forma parte de la mejor época del equipo", dijo a la agencia dpa Alejandro Cantón, presidente de Somos Cuba, compañía encargada de organizar los encuentros.

Cantón compara a Industriales con los Yankees de Nueva York, como el equipo más amado y odiado y el mejor palmarés en Cuba.

La iniciativa "sin precedentes" aún carece de fechas exactas, aunque será a final de julio en Miami y Tampa en estadios aún por concretar.

"Es una oportunidad de tender puentes a través del deporte, un hecho simbólico y necesario porque la pelota en Cuba es una religión, uno modo de vida, uno de los más reales que hay y en los que se escuda la gente, porque no hay muchos otros", aseguró Cantón.

La iniciativa, en la que los industrialistas se medirán a un combinado de jugadores y ex jugadores de las Grandes Ligas residentes en Estados Unidos, se enmarca en la política de intercambios culturales y deportivos que impulsa el gobierno de Barack Obama desde 2009.

Cuba y Estados Unidos rompieron vínculos diplomáticos en 1961, dos años después del triunfo de la revolución de Fidel Castro en la isla.

También a final de julio se espera la visita de la selección de Cuba a Estados Unidos con un equipo amateur.

"Desde el lado de Cuba todo ha sido una bendición y ahora hay que esperar a la Embajada de Estados Unidos, pero los funcionarios con los que hablé me dijeron que no va a haber problemas", afirmó Cantón.

LA HABANA, 14 MAY (XINHUA) -- Púgiles de 15 países --incluida Cuba-- aseguraron su presencia en el XLIII Torneo internacional de boxeo Giraldo Córdova Cardín, que se disputará del 4 al 9 de junio próximo en la sala "Ramón Fonst" de La Habana, informaron hoy directivos del deporte en la isla.

El juez-árbitro Alejandro Barrientos, miembro de la Federación cubana de la disciplina, expresó que el tradicional certamen contará con la presencia de dos escuadras de Rusia.

También participará un equipo per cápita de Argentina, Barbados, Brasil, Chile, Islas Caimán, Canadá, Kazajstán, China, Jordania, Argelia, Guyana, Mongolia y Australia, además de los anfitriones.

Paralelo al certamen competitivo se desarrollará un curso internacional para árbitros de la Asociación Internacional de Boxeo Amateur (AIBA). En la edición XLII del Córdova Cardín, celebrada en junio de 2012 en La Habana, participaron boxeadores de 12 países y Cuba arrasó con los 10 títulos del cartel final.

Detrás de Cuba, que compitió con tres equipos y también ganó siete medallas de plata y seis de bronce, se ubicaron Kazajstán (0-2-8) y Suecia (0-1-0).

LA HABANA, 14 MAY (XINHUA) -- La selección femenina cubana de voleibol inició hoy viaje rumbo a China para participar este mes en los tradicionales torneos de primavera junto con los equipos de Tailandia, Puerto Rico y el país sede.

El plantel incluye a las atacadoras-receptoras Yoana Palacio, Sulian Matienzo, Dailiris Cruz y Melisa Vargas, esta última de 14 años de edad, y las centrales Rosanna Giel, Alena Rojas, Daymara Lescay y Heydi Rodríguez.

La nómina se completa con las pasadoras Ana Yilian Cleger, Lillianne Marcillán y Jennifer Alvarez, y la líbero Emily Borrel, todas bajo la dirección de Juan Carlos Gala.

Durante la estancia en China, las jóvenes voleibolistas cubanas competirán en los certámenes previstos del 17 al 19 y del 22 y 24 próximos.

Ambos torneos forman parte de la preparación de las caribeñas para la Copa Panamericana en Lima, Perú, programada del 8 al 16 de junio venidero.

En la cita continental, que contará además con la presencia de las puertorriqueñas, las cubanas buscarán una de las cuatro plazas que repartirá la justa para el Gran Premio de 2014. El calendario del seleccionado cubano para 2013 incluye la Copa Boris Yeltsin, en la ciudad de Ekaterimburgo, Rusia, a partir del 26 de junio, y la XXI edición del Gran Premio en agosto.

También participarán en el torneo de Norte, Centroamérica y el Caribe (Norceca), con sede en Nebraska, Estados Unidos, del 16 al 21 de septiembre, donde se disputarán boletos para la Copa de Grandes Campeones, que se jugará del 12 al 17 de noviembre en Japón.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

PUERTO PRÍNCIPE, 14 MAY (EFE).- El presidente de Haití, Michel Martelly, afirmó hoy, al cumplir dos años en el puesto, que pese a los "grandes avances" logrados, aún "queda mucho por hacer" en el proceso de reconstrucción del país tras el potente terremoto de 2010 que dejó unos 300.000 muertos.

"Hasta ahora hemos hecho grandes avances (pero) queda mucho por hacer", dijo el mandatario en su cuenta de Twitter, donde destacó las acciones acometidas por su administración en sectores como la salud, la educación o la infraestructura.

Martelly, un excantante del ritmo local "compa", destacó también la elección en su Gobierno del presidente de la Corte de Casación, puesto que estaba sin cubrir desde hace más de siete años, así como a los cinco jueces de ese tribunal.

En el plano educativo, subrayó, que en estos dos años han sido reclutados y entrenados 4.853 profesores, se ha subvencionado tres millones de libros de texto y se ha distribuido 50.000 sillas escolares.

Asimismo, apuntó, que 11.882 mujeres embarazadas y 32.627 niños menores de cinco años han sido beneficiados por el programa de protección social "Mamita querida" puesto en marcha por el Gobierno el año pasado para ayudar a las madres que viven en extrema pobreza.

El gobernante, quien hoy tiene previsto dirigir un discurso a la nación por el segundo año de su gestión, también apuntó que se han abierto ocho nuevos centros de maternidad y se han "fortalecido" los recursos médicos humanos.

Aunque Martelly ha logrado mantener una cierta estabilidad en la empobrecida nación durante estos 24 meses de gestión, algunos sectores califican de "muy negativo" su Gobierno.

Entre ellos figura el coordinador nacional de la plataforma INITE, el diputado Levaillant Louis Jeune, quien señaló hoy a la prensa que los programas sociales puestos en marcha por Martelly y su primer ministro, Laurent Lamothe, son instrumentos utilizados por ambos para dilapidar los fondos públicos del país, el más pobre de América.

CARACAS, 14 MAY (EFE).- La auditoría extraordinaria de las elecciones presidenciales venezolanas que se realiza a petición de la oposición comenzó hoy a ser transmitida "en vivo" por el Consejo Nacional Electoral (CNE).

A través del enlace "transmisión en vivo" que consta en la página del CNE (www.cne.gob.ve) se puede ver a técnicos del organismo y de algunos partidos políticos abriendo cajas, contando votos y hablando entre ellos, sin que un locutor explique lo que hace cada uno.

Pese a que la auditoría extraordinaria fue solicitada por la alianza opositora Mesa de la Unidad Democrática (MUD), a la que pertenece el excandidato Henrique Capriles, sus técnicos no participan en protesta porque el proceso no incluye la revisión de las huellas dactilares y las firmas de los votantes.

La auditoría extraordinaria, que se prevé concluirá a mediados de junio próximo, comprende el 46 % de los alrededor de 15 millones de votos emitidos el día de las elecciones, el 14 de abril pasado.

El 54 % de los votos ya fue sometido a las auditorías programadas, denominadas "de verificación ciudadana", realizadas el mismo 14 de abril y cuatro días después.

La revisión parcial del 46 % auditado de manera extraordinaria ha arrojado un promedio de 99,98 % de coincidencia entre los votos con las actas de escrutinio y lo contabilizado por el llamado Centro Nacional de Totalización del CNE, según información del organismo rector del voto.

Esta información es secundada por los técnicos de los partidos oficialistas y de los opositores que no forman parte de la MUD.

Los resultados oficiales del CNE dieron ganador al oficialista Nicolás Maduro por unos 225.000 votos sobre Capriles, con un respaldo de 50,61 % y 49,12 % de los votos, respectivamente.

Capriles ha dicho que las elecciones le fueron "robadas", por lo que impugnó todo el proceso electoral ante el Tribunal Supremo de Justicia (TSJ), que aún no se ha pronunciado sobre ello.

La MUD introdujo un recurso adicional en el que se especifican "irregularidades" que involucran a 2,32 de los 15 millones de votos emitidos, sobre lo cual tampoco existe hasta ahora un pronunciamiento del TSJ.

La diputada opositora María Corina Machado escribió hoy en la red social Twitter que si el Supremo de Justicia niega las impugnaciones confirmará el "fraude", pero si actúa en contrario "habrá nuevas elecciones".

"Los magistrados del TSJ que tienen vinculaciones políticas con el gobierno deben saber que la historia pasa sus cuentas", añadió.

WASHINGTON, 14 MAYO 2013 (AFP) - Funcionarios del fisco que persiguen a grupos conservadores, aparentes incoherencias sobre el ataque al consulado estadounidense en Bengasi, Libia, y escuchas a periodistas: la administración de Barack Obama está enredada en una serie de casos complicados y sus adversarios republicanos tratan de sacar provecho de ellos.

Cinco meses después de haber iniciado su segundo mandato de cuatro años, el mandatario estadounidense debió dedicar una gran parte de su conferencia de prensa del lunes con el primer ministro británico, David Cameron, a responder las acusaciones de abuso de poder provenientes del Congreso.

Obama, quien durante su instalación en la Casa Blanca en 2009 llamó a una "nueva era de responsabilidad", admitió que sería "escandaloso" que la agencia impositiva de Estados Unidos (IRS) haya investigado especialmente a grupos surgidos del movimiento de ultraderecha "Tea Party".

La IRS reconoció que efectivamente ese era el caso y pidió disculpas. El Congreso emprendió inmediatamente investigaciones parlamentarias y las audiencias comenzarán esta semana.

La justicia estadounidense anunció además este martes que abrió una investigación para determinar si la administración fiscal infringió la ley al apuntar especialmente a grupos conservadores, anunció el fiscal general Eric Holder.

"Como todo el mundo admite, pienso que estos hechos, aunque no fueran ilegales, son escandalosos e inaceptables", declaró Holder. "Pero estamos examinando los hechos para ver si la ley fue violada", agregó.

Por su lado, algunos conservadores, legisladores y editorialistas, evocan abiertamente a partir de ahora el fantasma del escándalo de Watergate, que le costó la presidencia a Richard Nixon en 1974.

"La administración tuvo una semana difícil, aunque fue aún más dura para la primera enmienda" de la Constitución, que sacraliza la libertad de expresión, opinó el jefe de la minoría republicana en el Senado, Mitch McConnell, quien denunció un "vergonzoso abuso de poder digno de mirones" y llamó al Ejecutivo a "cooperar plenamente" con los legisladores.

Estos episodios tuvieron lugar en momentos en que la administración ya se encontraba a la defensiva a raíz del caso del atentado contra el consulado norteamericano en Bengasi (Libia), que el 11 de septiembre de 2012 le costó la vida a cuatro estadounidenses, entre ellos el embajador.

Pobre balance legislativo

Los legisladores republicanos le reprochan al gobierno que haya querido ocultar el carácter "terrorista" de ese ataque para no reducir las posibilidades de reelección de Obama en la presidencial de noviembre pasado. Las acusaciones fueron rechazadas por el equipo del presidente.

No obstante, Obama reconoció que "elementos del lenguaje" suministrado por la CIA inmediatamente después del atentado habían sido edulcorados para evitar flancos vulnerables a la crítica, tras la publicación de mensajes electrónicos por medios de comunicación.

Obama denunció "motivaciones políticas" y un propósito de "distracción" de sus adversarios. La oficina del presidente republicano de la Cámara de Representantes, John Boehner, le reprochó al gobierno no haber sido "sincero".

El lunes se agregó un nuevo escándalo a las preocupaciones de Obama cuando la agencia de prensa Associated Press anunció que la administración había tenido acceso al registro de las llamadas de muchos de sus periodistas durante dos meses.

La agencia denunció "una intromisión masiva y sin precedentes", mientras que el departamento de Justicia se limitó a hablar de la necesidad de preservar "la integridad de la investigación" cuyos motivos siguen siendo inciertos. La Casa Blanca aseguró que no tenía "ningún conocimiento" de esa investigación.

La filtración de la interceptación de registros telefónicos de periodistas de la agencia de noticias AP es un asunto "muy grave" que "pone a los estadounidenses en riesgo", dijo Holder.

"Esta fue una fuga muy, muy seria", dijo el fiscal general a periodistas este martes en una rueda de prensa.

"Esto no es una exageración. Pone al pueblo estadounidense en peligro. Y tratar de determinar quién es responsable de eso, creo, requiere de una acción muy agresiva", dijo.

La administración está "bajo el fuego" de las críticas, constataba este martes el gran titular del diario USA Today, en un momento delicado para Obama.

Su balance en lo que va de 2013 sigue siendo pobre, sobre todo tras el fracaso de una ley sobre control de armas de fuego; Estados Unidos aún mantiene una austeridad obligada por falta de acuerdo en el Congreso; y en

materia de política exterior sigue con dificultades para convencer a Rusia que deje de apoyar al régimen sirio cuando el conflicto amenaza con extenderse a la región.

En ese contexto Moscú anunció el martes que había descubierto a un agente de la CIA y denunció una "provocación" digna de la "Guerra Fría".

WASHINGTON, 13 MAY (EFE).- La agencia de noticias estadounidense Associated Press (AP) denunció hoy en una carta al Departamento de Justicia el "intrusismo sin precedentes" de las autoridades federales por almacenar de manera secreta dos meses de registros telefónicos de sus reporteros y oficinas.

"Estos registros revelan potenciales comunicaciones con fuentes confidenciales a lo largo de un periodo de dos meses en todas las actividades de recopilación de información llevadas a cabo por AP", indicó Gary Pruitt, consejero delegado de la primera agencia de noticias de EE.UU., en una misiva dirigida al secretario de Justicia, Eric Holder.

Pruitt consideró esa información almacenada como "una intrusión masiva y sin precedentes" en las actividades de AP.

De acuerdo con la agencia, los investigadores federales recopilaron información de al menos 20 de sus líneas telefónicas en abril y mayo de 2012 sobre las llamadas salientes desde sus oficinas en Nueva York, Washington y Hartford (Connecticut).

No obstante, no se ha aclarado si también se registró la duración de las llamadas y los números entrantes.

El Departamento de Justicia habría realizado estas averiguaciones en el marco de un mandato judicial para investigar presuntas revelaciones de información gubernamental clasificada.

Por el momento, la agencia federal no se ha pronunciado al respecto.

El portavoz de la Casa Blanca, Jay Carney, salió rápidamente al paso y emitió un comunicado en el que afirmaba que "más allá de las informaciones periodísticas, no tenemos conocimiento alguno de ningún intento del Departamento de Justicia de buscar registros telefónicos de AP".

Carney subrayó que la Casa Blanca "no está involucrada en ninguna decisión tomada en relación con investigaciones criminales, ya que esas cuestiones son manejadas de manera independiente por el Departamento de Justicia".

Sin embargo, el congresista republicano por California Darrell Issa, presidente del comité de Supervisión y Reforma del Gobierno de la Cámara de Representantes, criticó a la Administración del presidente Barack Obama por las revelaciones de la agencia de noticias.

"Los estadounidenses deberían tomar nota de que los funcionarios de alto nivel de la Administración Obama se ven a sí mismos por encima de la ley y están envalentonados por la creencia de que no tienen que responder ante nadie", aseguró Issa en un comunicado.

La agencia de noticias conoció esta información el pasado viernes en una carta enviada por el fiscal Ronald Machen del Departamento de Justicia en Washington.

Por su parte, William Miller, portavoz de Machen, eludió referirse al caso y se limitó a asegurar que la fiscalía sigue todas "las leyes aplicables, regulaciones federales y normativas del Departamento de Justicia cuando se emiten mandatos judiciales para acceder a registros de llamadas de organizaciones periodísticas", en un correo electrónico enviado al diario The Wall Street Journal.

MADRID, 14 MAY (DPA) - El Partido Popular (PP) de Mariano Rajoy reta al movimiento 15-M, que mañana miércoles cumple dos años, a configurarse como partido político y presentarse a las elecciones en España para defender sus presupuestos.

"Si dicen que representan al pueblo, la mejor manera de hacerlo es conseguirlo con votos", manifestó hoy el portavoz adjunto del PP en el Congreso de los Diputados, José Antonio Bermúdez de Castro.

"El sistema no está en crisis", aseguró. "Hay grupos que utilizan la comprensible desazón para deslegitimar al sistema, pero la democracia representativa es el sistema en el que cree la mayor parte de la sociedad".

Esta no es la primera vez que la formación que sustenta al gobierno español insta al 15-M o movimiento de los indignados a transformarse en un partido político.

Hace unos días fue la "número dos" de Rajoy en el PP, María Dolores de Cospedal, la que lo hizo. No citó expresamente al 15-M, pero habló de los movimientos sociales que protagonizan protestas contra el gobierno y el sistema.

"Si quieren representar a un grupo de población y a unos intereses determinados o a una forma de ver y estar en la sociedad, deberían participar en el juego de la representación", aseguró.

Si no lo hacen, aprovechan "el sistema democrático que permite la libertad de expresión a todo el mundo", pero no pasan por "el ejercicio de responsabilidad que es aceptar unos compromisos para que los ciudadanos puedan preguntar y exigir", añadió.

Según publicaron medios españoles recientemente, colectivos ligados al movimiento 15-M estarían sopesando la posibilidad de crear un frente electoral, siguiendo la estela del Movimiento Cinco Estrellas italiano liderado por el cómico Beppe Grillo.

El 15-M o movimiento de los indignados irrumpió en la España de la crisis económica el 15 de mayo de 2011, un año después de que el gobierno del socialista José Luis Rodríguez Zapatero virara en su política para abrir en el país la senda de la austeridad y los recortes.

Con la llegada de Rajoy al poder, en diciembre de 2011, los ajustes se intensificaron en un país en recesión en el que ahora mismo hay más de 6,2 millones de personas desempleadas, por encima del 27 por ciento de la población activa.

Una veintena de ciudades españolas acogió el domingo protestas del 15-M en el marco del segundo aniversario. La participación en esas protestas fue mucho menos numerosa que la de hace dos años, en las que durante varios días los indignados abarrotaron plazas de toda España, con la Puerta del Sol como centro y símbolo de la protesta.

Pero el movimiento, una confluencia de ciudadanos diversos que comparten irritación con el sistema y con la clase política, a los que acusan de haber conducido al país a la situación actual, dejó claro que sigue vivo.

Su estela, de hecho, la han seguido diversos sectores y movimientos sociales, entre ellos la Plataforma de Afectados por la Hipoteca (PAH), que lucha contra los desahucios en el país, y los profesionales de la quien pronostica el final del bipartidismo contra el que el 15-M clama desde hace dos años.

Según las encuestas más recientes, entre ambos suman entre el 45 y el 60 por ciento de la intención de voto, cuando hace año y medio, en las elecciones generales de 2011, lograron juntos un 73 por ciento de los votos.

MOSCU (AP) –Rusia anunció el martes que expulsará a un diplomático estadounidense al que asegura haber capturado disfrazado con una peluca rubia mientras intentaba reclutar a un agente ruso en Moscú.

Los servicios de seguridad de Rusia afirmaron que Ryan Fogle, tercer secretario de la embajada de Estados Unidos en Moscú, es un agente de la CIA. Añadieron que tenía equipo técnico especial, disfraces, instrucciones escritas y una gran suma de dinero cuando lo detuvieron en la madrugada.

El ministerio de Relaciones Exteriores ruso dijo que Fogle fue entregado a funcionarios de la embajada estadounidense, declarado persona non grata y se le ordenó abandonar Rusia de inmediato.

Es el primer caso de un diplomático estadounidense en Moscú acusado públicamente de espionaje en casi una década.

La CIA se negó a hacer declaraciones.

A pesar del fin de la Guerra Fría, Rusia y Estados Unidos todavía mantienen operaciones de espionaje activas el uno contra el otro. El año pasado, varios rusos fueron arrestados por Estados Unidos en diferentes casos de espionaje y sentenciados a largas condenas en prisión.

Sin embargo, la detención de Fogle parece ser el primer caso de un diplomático estadounidense acusado de espionar en una década y se encamina a agravar las ya tensas relaciones entre los dos países.

La televisión estatal mostró fotos de un hombre que, aseguró, era Fogle con una gorra de beisbol y una peluca rubia tirado boca abajo sobre el piso. Las imágenes también mostraban al hombre, ya sin la peluca, sentado en un escritorio en las oficinas del FSB.

Dos pelucas y paquetes de billetes de 500 euros estaban entre los artículos exhibidos en una mesa.

El embajador estadounidense Michael McFaul, quien estaba en una sesión de preguntas y respuestas en la red social Twitter cuando se anunció la detención, dijo que no haría declaraciones.

El ministerio de Relaciones Exteriores ruso dijo que citó a McFaul para comparecer el miércoles en relación con la detención.

En Washington, la Casa Blanca remitió las preguntas sobre el diplomático detenido al Departamento de Estado. No hubo respuesta inmediata por parte del Departamento de Estado.

ESTOCOLMO, SUECIA (AP) – El secretario norteamericano de Estado. John Kerry, lanzó el martes una dura advertencia al gobierno de Siria al afirmar que las fuerzas de oposición recibirán asistencia adicional si el régimen del presidente Bashar Assad decide no asistir a las próximas negociaciones para poner fin a la guerra civil que ya cumplió dos años en Siria.

Kerry dijo que tiene muchas expectativas de que ambas partes en el conflicto, que ha dejado más de 70.000 muertos, participen en una conferencia internacional para negociar una transición pacífica en Siria.

La conferencia, que podría tener lugar a principios de junio, según Kerry, es digna de atención porque tendrá el apoyo de Estados Unidos y Rusia, que están en extremos opuestos en el conflicto sirio.

En declaraciones en Estocolmo, la capital sueca, el jefe de la diplomacia estadounidense rechazó las versiones de que los funcionarios del régimen de Assad se negarían a asistir a la conferencia. Horas antes, el ministro de información de Siria dijo que el régimen desea más detalles sobre la iniciativa propuesta para decidir si asisten o no.

"Si decide no venir a la mesa de conversaciones será otro gran error de cálculo del presidente Assad. No creo que ese sea el caso en este momento", dijo Kerry en Estocolmo.

Agregó que "si el presidente Assad decide calcular mal de nuevo al respecto, como ha calculado mal sobre el futuro de su propio país en el curso de los últimos años, es claro que la oposición recibirá apoyo adicional, habrá esfuerzos adicionales y desafortunadamente no terminará la violencia".

Estados Unidos se ha comprometido a proveer una asistencia humanitaria por 510 millones de dólares para Siria. La Casa Blanca sopesa armar a las fuerzas de la oposición y ha facilitado a los rebeldes sirios cierto equipo militar, como chalecos antibalas.

Sin embargo, el presidente Barack Obama ha dicho que no prevé circunstancia alguna en la que deba ordenar el envío de efectivos estadounidenses a Siria, aun en momentos en que Washington busca más pruebas de que el régimen de Assad supuestamente ha utilizado armas químicas.

Kerry se encontraba en Estocolmo en su viaje para asistir a una reunión del Consejo del Artico, de ocho miembros, en la ciudad de Kiruna, en el norte de Suecia. Kerry dijo que el gobierno de Assad ha proporcionado nombres de los posibles negociadores a las autoridades rusas, una firme señal de que el régimen tiene planes de asistir a la conferencia. Dirigentes de la oposición también tienen previsto asistir, dijo Kerry.

DAMASCO (AP) – El gobierno sirio desea conocer más detalles antes de decidir si participa en una iniciativa ruso-estadounidense que prevé negociaciones para lograr un fin pacífico a la crisis, dijo el ministro de Información del país en una postura similar a la del principal grupo de la oposición.

Washington y Moscú propusieron la semana pasada la realización de una conferencia internacional a la que asistan representantes del régimen sirio y la oposición a fin de instalar un gobierno de transición y declarar un alto el fuego por tiempo indefinido.

Estados Unidos y Rusia apoyan a bandos contrarios en el conflicto sirio, en tanto que el impulso a las conversaciones constituye el primer intento diplomático conjunto serio de ambos países.

No se ha fijado fecha, lugar ni temas que se abordarían en la conferencia, en un reflejo de los desacuerdos entre las dos partes beligerantes en Siria, las cuales han rechazado iniciativas previas.

El ministro de Información de Siria, Omran al-Zoubi, dijo el lunes en la noche en entrevista con el canal libanés Al-Manar TV que Damasco no participará en ningún diálogo político que infrinja la soberanía del país. Extractos de la entrevista fueron difundidas el martes por la agencia noticiosa estatal siria.

El ministro dijo que la participación de Siria en la conferencia prevista "depende de que se conozcan los detalles y los acontecimientos".

Agregó que el presidente, la constitución y la forma del sistema político figuran entre los temas de soberanía y éstos los decidir únicamente el "pueblo sirio y las urnas".

"La decisión política de Siria está clara, que es avanzar hacia una solución política y apoyar los esfuerzos internacionales positivos al tiempo de combatir el terrorismo", dijo.

Uno de los principales obstáculos para traer a ambas partes a la mesa de conversaciones ha sido el papel del presidente Bashar Assad en cualquier transición negociada.

Las autoridades sirias han dicho que Assad permanecerá en la presidencia hasta la conclusión de su periodo a mediados de 2014 y podrá postularse de nuevo, en tanto que la oposición dice que cualquier solución política para el país debe comenzar con la salida de Assad y los principales funcionarios del régimen.

El principal bloque de la oposición, la Coalición Nacional Siria, dijo el lunes que desea consultar a sus aliados antes de decidir si asiste a la conferencia.

El Ministerio del Exterior de Siria acogió la iniciativa ruso-estadounidense sin afirmar si asistiría a la reunión.

Mientras ambas partes deciden su asistencia, se han emprendido los trabajos para los preparativos de la logística de la conferencia.

AMM N, 14 MAYO 2013 (AFP) - Los jefes de las diplomacias de los países "Amigos de Siria" se reunirán la próxima semana en Ammán, la capital jordana, anunció el martes el ministerio jordano de Relaciones Exteriores.

El portavoz del ministerio, Sabah al Rifai, precisó que en ese encuentro participarán, entre otros países, Estados Unidos, Francia, Gran Bretaña, Turquía, Catar y Arabia Saudita.

Esta conferencia se llevará a cabo después de varias reuniones entre dirigentes de Rusia, un país aliado y abastecedor de armas del régimen sirio, con funcionarios de Estados Unidos, que recientemente reforzó su apoyo a la rebelión.

Moscú y Washington convinieron organizar próximamente una conferencia internacional sobre Siria, en un nuevo intento por poner fin a más de dos años de guerra civil.

Esta conferencia, que debe reunir a representantes del régimen y de la oposición, tendrá como base el acuerdo de Ginebra entre grandes potencias de junio de 2012, que prevé un proceso de transición para poner fin a un conflicto que ha causado más de 80.000 muertos, según datos de una ONG.

Dicho acuerdo no se pronuncia sin embargo sobre la suerte del presidente Bashar al Asad.

Los ministros de Relaciones Exteriores de Arabia Saudita, Catar, Egipto, Emiratos Árabes Unidos, Jordania y Turquía acaban de reafirmar que el impugnado jefe de Estado sirio no tiene ya lugar en la futura Siria.

MOSCÚ, 14 MAY (EFE).- El presidente ruso, Vladímir Putin, y el primer ministro israelí, Benjamín Netanyahu, coincidieron hoy en que la crisis siria puede tener consecuencias desastrosas tanto para el propio país árabe como para toda la región de Oriente Medio.

"Despierta una especial preocupación la situación en Siria. Mi colega y yo coincidimos en que la continuación del conflicto armado en ese país puede derivar en las más funestas consecuencias tanto para Siria como para la región", apuntó Putin tras reunirse con Netanyahu en la ciudad balneario rusa de Sochi, en el mar Negro.

Al mismo tiempo, Putin advirtió en la rueda de prensa celebrada al término de la reunión del peligro de emprender acciones que puedan desestabilizar aún más la situación en Siria.

"En esta etapa es especialmente importante evitar acciones capaces de desestabilizar aún más la situación", dijo el líder ruso, citado por las agencia rusas.

Las declaraciones de Putin llegan después de que a comienzos de este mes se produjera un bombardeo contra unas instalaciones militares cerca de Damasco, acción que se atribuyó a Israel, pero que este país no ha confirmado ni desmentido.

Aunque Rusia no condenó entonces el ataque, sí advirtió sobre el peligro de que el conflicto armado en Siria se propague a la frontera con Israel y el Líbano.

Hoy, el presidente ruso señaló que únicamente "el fin del conflicto armado y la transición hacia la negociación política pueden prevenir el desarrollo de un escenario negativo".

Por su parte, Netanyahu subrayó que Israel persigue la paz con sus vecinos árabes.

"Aspiramos a la paz con todos nuestros vecinos. Hemos logrado firmar acuerdos de paz con dos de nuestros vecinos y quiera Dios que consigamos hacer lo mismo con el resto y conservar lo que tenemos", indicó el primer ministro israelí.

Agregó, sin embargo, en alusión a su país, que los tratados de paz se firman sólo con Estados fuertes, capaces de defenderse.

"Nuestro objetivo es defender a nuestros ciudadanos, y es lo que hacemos siempre", aseveró.

Durante su encuentro, ambos líderes prestaron especial atención a las cuestiones de la seguridad en la región de Oriente Medio y acordaron impulsar la cooperación bilateral en todos los ámbitos, incluidos los servicios secretos, en palabras del jefe del Kremlin.

"Tratamos de buscar juntos el camino para reforzar la estabilidad y la seguridad en nuestra región", añadió Netanyahu.

Al inicio de la reunión, Putin destacó el carácter positivo de las relaciones bilaterales entre los dos países y recordó su último viaje a Israel, en el que había presenciado la inauguración de un monumento a los soldados soviéticos fallecidos en la Segunda Guerra Mundial.

Mientras, Netanyahu alabó Sochi y propuso celebrar la siguiente reunión en la ciudad israelí de Eilat, a orillas del Golfo de Aqaba: "Las dos ciudades son tranquilas. Sin embargo, últimamente hemos sufrido varios ataques con proyectiles desde la península del Sinaí".

La visita de Netanyahu a Rusia se produjo después de las efectuadas la semana pasada a Moscú por el secretario de Estado norteamericano, John Kerry, y el primer ministro del Reino Unido, David Cameron, ambas dedicadas a la situación en Siria.

Moscú y Washington han propuesto celebrar una conferencia internacional sobre Siria con la participación de todas las partes involucradas en el conflicto, que podría tener lugar ya a fines de este mes.

El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, anunció hoy, tras reunirse en la Casa Blanca con Cameron, que dicha conferencia tendrá lugar en Ginebra "en las próximas semanas".

ESTOCOLMO, 14 MAYO (REUTERS) - El presidente Barack Obama anunciará en las próximas semanas cuántos soldados de combate dejará Estados Unidos en Afganistán en el 2014, dijo el martes el secretario de Estado del país, John Kerry.

Obama ha fijado el año próximo como plazo para retirar a la mayoría de los soldados estadounidenses, pero es una decisión delicada debido a que un número de efectivos deben permanecer en el país para entrenar y apoyar a las fuerzas afganas y para realizar algunas operaciones.

"En muy poco tiempo el presidente pretende hacer público cuáles son sus planes para después del 2014", dijo Kerry a periodistas.

Kerry declinó discutir cuántos soldados permanecerán en el país, pero dijo que "el (Obama) está comprometido a apoyar al Ejército afgano más allá del 2014".

Legisladores estadounidenses han estado presionando a comandantes militares y al Gobierno de Obama para que emita recomendaciones sobre el tamaño de una fuerza que se quede en Afganistán.

Las tropas estadounidenses fueron por primera vez a Afganistán después de los ataques del 11 de septiembre del 2001 contra Estados Unidos, con el objetivo de eliminar a al Qaeda y sus protectores talibanes.

Kerry dijo que Afganistán afrontó la primera "temporada de combates" con sus propias fuerzas, que tienen la mayor parte de la responsabilidad de las operaciones militares, y que lo estaban haciendo bien.

El general James Mattis, quien lidera el Comando Central del Ejército de Estados Unidos, dijo en marzo que ha recomendado mantener 13.600 soldados en Afganistán después del 2013.

HERER, IRAK, 14 MAYO (REUTERS) - Agotados y embarrados, los primeros militantes kurdos en dejar Turquía de acuerdo con el plan de paz bajaron de una montaña en la mañana del martes y entraron en Irak, donde fueron recibidos por compañeros del PKK, en un paso simbólico que pretende ser el principio del fin de una insurgencia de tres décadas.

Los combatientes del Partido de Trabajadores del Kurdistán (PKK, por sus siglas en kurdo) comenzaron a salir de sus posiciones en el sudeste de Turquía la semana pasada, tras el acuerdo de cese al fuego declarado en marzo por su líder, Abdullah O alan, para poner fin a un conflicto que ha causado la muerte de 40.000 personas, destrozado la economía de la región y permitido que se acuse a Turquía de violar los derechos humanos.

Alrededor de una docena de hombres y mujeres, pertenecientes a un grupo despreciado en Turquía durante mucho tiempo como "terroristas y "carniceros", cruzaron la frontera en un valle en Herer cerca de la montaña

Metina, llevando sus fusiles kalashnikov y mochilas con sacos de dormir a sus espaldas.

"Hemos estado en la carretera durante siete días y las condiciones han sido muy duras. Había nieve, no ha dejado de llover y la carretera estaba muy embarrada", dijo una de las guerrilleras, llamada Sorkhwein, que llevaba una granada de mano en su chaleco.

El PKK está considerado una organización terrorista por Estados Unidos y la Unión Europea, así como por Turquía.

O alan fue condenado a la muerte en la horca tras ser detenido por las fuerzas especiales turcas en Kenia en 1999, pero fue conmutada a cadena perpetua cuando Turquía renunció a la pena de muerte como parte de sus reformas para entrar en la UE.

El plan de paz supone una importante apuesta para el primer ministro, Tayyip Erdogan, que podría afrontar una reacción nacionalista antes de las elecciones del año que viene. Sin embargo, por el momento los sondeos muestran un gran apoyo para un proceso que podría ayudar a estabilizar una zona turbulenta entre Irak, Irán y Siria.

"Nuestro asunto se resolverá con la liberación de nuestro líder, Apo (O alan) de prisión. Entonces todo se arreglará", afirmó Sorkhwein mientras los rebeldes trataban de calentarse en torno a una fogata en la que se estaba calentando té.

En el campamento había banderas rojas, amarillas y verdes del PKK y una pancarta de O alan.

El PKK es pequeño pero obstinado y cuenta con unos 3.000-4.000 combatientes en las montañas del norte de Irak y unos 2.000 en Turquía, donde han atacado a los militares, así como cometido atentados en las ciudades. Se espera que la retirada dure varios meses.

El grupo comenzó su insurgencia en 1984 con el objetivo de conseguir un estado kurdo en el sureste de Turquía, pero posteriormente moderaron su aspiración a la autonomía de esa región de mayoría kurda.

En las negociaciones entre O alan y las autoridades turcas llevadas a cabo desde el otoño pasado, los kurdos han pedido una reforma constitucional que reconozca los derechos culturales, políticos y lingüísticos de esta minoría eliminando el énfasis en la "identidad turca" que recoge la actual Carta Magna.

MONITOREO

"El camino ha sido duro, pero con Apo como líder nada quebrará nuestra voluntad", afirmó Welat Afrin, un kurdo sirio de 21 años que lleva siete años con el PKK. "Si hace falta ir a la guerra, combatiremos. Si no hace falta, lucharemos políticamente", agregó.

Afrin añadió que los rebeldes combatirían en Siria si los kurdos de este país fueran atacados en la guerra civil entre el Ejército del presidente Bashar al-Assad y los insurgentes.

La retirada será controlada en el lado turco por los servicios secretos del MIT y en el otro lado de la frontera, por el gobierno autónomo kurdo iraquí.

Los rebeldes dijeron que ahora depende de Ankara hacer progresar el proceso de paz, con reformas que afronten las reivindicaciones de los kurdos, que suponen alrededor del 20 por ciento de los 76 millones de habitantes de Turquía.

"Pedimos al lado turco que sea sincero con nosotros para que podamos conseguir el interés común", dijo Ciger Gewker, otro de los combatientes que había cruzado la frontera.

"El próximo paso depende de Turquía. Si tratan nuestra decisión de un modo positivo, será más rápido", agregó.

RESEÑA CABLEGRÁFICA.

NUEVA YORK. El presidente Barack Obama, lamentó que en esta ciudad el partidismo extremo de los legisladores republicanos, bloquean prácticamente todas sus iniciativas en el Congreso. El mandatario consideró que pese a que varios congresistas tienen el ánimo de llegar a acuerdos, muchos de ellos le temen a su base de votantes y a la opinión de Rush Limbaugh, un popular locutor de radio de la extrema derecha en el país. **(NTX/14)**

WASHINGTON. El presidente estadounidense Obama, rechazó de plano las acusaciones en relación con el atentado perpetrado contra el consulado norteamericano en Bengasi, sobre la presunta manipulación de un documento de la Agencia Central de Inteligencia (CIA). La emisora ABC News reveló que aparentemente se eliminaron de memorandos menciones a la red terrorista Ansar al Saharia, vinculada con Al Qaeda, para desestimar la gravedad del hecho, que le causó la muerte a cuatro de sus diplomáticos en septiembre de 2012. **(DPA/14)**

LIMA. La Cancillería del país andino, informó a EFE que su gobierno cesó al embajador Enrique Román Morey como representante permanente ante la Organización de Naciones Unidas (ONU) y nombró en su reemplazo al diplomático Gustavo Meza Cuadra; según una resolución suprema publicada en la Gaceta Oficial del diario El Peruano en días pasados. El embajador Meza fue uno de los asesores en temas de Derecho del Mar que presentó la demanda contra Chile en la Corte Internacional de Justicia de La Haya para establecer los límites marítimos del Estado. **(EFE/14)**

CARACAS. El presidente Nicolás Maduro y el vicepresidente chino Li Yuanchao reafirmaron la voluntad de sus gobiernos de profundizar sus lazos económicos y de cooperación durante una visita oficial del alto funcionario del gigante asiático. El vicepresidente chino, que permanecerá en Venezuela hasta el jueves, ha señalado que el propósito de su visita es fortalecer aún más las relaciones entre ambas naciones. **(AFP/14)**

SEÚL. El Ministerio de Unificación de Seúl confirmó que el número de refugiados norcoreanos que alcanzan Corea del Sur disminuirá este año un 20 por ciento en comparación con el año pasado, principalmente por la mejora en la disponibilidad de alimentos en el país vecino, que sufre una crisis económica constante desde los años 90. **(EFE/14)**

MOSCÚ. Las agencias rusas informaron que el mausoleo de Lenin que acoge desde 1924 el cuerpo embalsamado del fundador de la URSS, reabrirá sus puertas tras una reparación que duró más de ocho meses. El monumento que se encuentra en la mismísima Plaza Roja junto a las murallas del Kremlin, fue cerrado en septiembre pasado debido a una “gravísima deformación” del edificio de mármol y granito causada por la erosión que sufre su suelo debido a las constantes precipitaciones. **(EFE/14)**

Directora: Marta O. Carreras Rivery **Editor:** Carlos Alberto González **Sala Digital:** Lázaro Zada Carpio

Selección Internacional: Lázaro Zada Carpio Álvarez **Asistente de Edición:** Sindy Milanés Martínez.

Reseña: Yenlys Samón Antomarchi

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
